



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

4

**VIGÉSIMO TERCERA SESIÓN ORDINARIA**

**03 .08.2015**

**ACTA**

**01.-** En la sala de sesiones de la I. Municipalidad de ValLENAR, siendo las 08:30 horas, Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don CRISTIAN TAPIA RAMOS, saluda a los señores Concejales, actúa como Secretaria Ejecutiva y Ministro de Fe, Nancy Farfán Riveros.

**ASISTENCIA**

SR. PRESIDENTE	DON CRISTIAN TAPIA RAMOS
SR. CONCEJAL	DON JUAN HORACIO SANTANA ALVAREZ
SR. CONCEJAL	DON ROBINSON MORALES VALERA
SR. CONCEJAL	DON TOMÁS CUADRA ORDENES
SR. CONCEJAL	DON SERGIO IRIBARREN CÁRDENAS
SR. CONCEJAL	DON JUAN CORTES OLGUIN
SR. CONCEJAL	DON LUIS BOGDANIC CAMINADA

**TABLA:**

1. SALUDOS PRESIDENTE DEL CONCEJO.
2. LECTURA ACTA ANTERIOR.
3. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD.
4. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL.
5. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.
6. CUENTA SR. ALCALDE.
7. TEMAS VARIOS.

**02.- LECTURA ACTA ANTERIOR:**

Concejal Cuadra solicita que el cuadro de tareas pendientes sea más completo y se revise.

Página 4. Down Sin Límite, agregar a la palabra granja el adjetivo "educativa".

Concejal Santana solicita agreguen sus dichos en la situación de entrega de terreno a la organización Down, en el sentido de que él hizo presente que antes de otorgar el terreno se conozca el proyecto que se realizará en el lugar dado que en una ocasión se entregó un terreno a una organización y nunca realizaron una obra en ese lugar, él está de acuerdo de entregar el terreno en comodato, pero quiere tener certeza que no quedará sin uso.

Concejal Iribarren expresa que podrían solicitar al municipio apoyo para eso. Concejal Morales expresa que al exponerlo, podrán colaborar con ideas y formas de hacerlo. Sr. Alcalde les recuerda que se acordó que participaran en la tercera sesión del mes de Agosto.

**03.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD:**

La presenta Sr. Alcalde porque la funcionaria está en capacitación en la ciudad de Copiapó.

Concejal Morales expresa que si hay alguna duda la pueden consultar cuando concurra la Directora con el equipo técnico a la sesión del próximo Martes.



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

Aprueban por unanimidad pero Concejal Santana hace presente que cuando se ponga en conocimiento del Concejo una modificación presupuestaria debiera estar presente la o el funcionari@, expresa que no es primera vez que ocurre, Sr. Alcalde le indica que si tiene dudas, él le puede informar y explicar, es un tema de forma. Concejal Santana expresa que es una buena práctica que participe el Director (a) y el funcionario a cargo, igual lo aprueba, pero prefiere que estén presentes así se puede hacer preguntas.

Sr. Alcalde le expresa, que está de acuerdo que es importante, pero en este caso son ingresos y egresos por temas legales en que no hay intervención del Departamento.

El próximo Martes vendrá la Dra. Con su equipo.

Concejal Iribarren manifiesta su interés en que también estén presentes los dirigentes del Consejo Sectorial de Salud.

Concejales discuten el punto, Concejal Iribarren lo plantea al Sr. Alcalde quien expresa que debe informar respecto de ese documento la Directora de Salud.

Concejal Santana expresa que está de acuerdo con la moción del Concejal Iribarren porque, según expresa, existe un déficit de participación de la comunidad en el Concejo, especialmente en organizaciones que están formadas por dirigentes de otras organizaciones, Él cree que sería bueno que se presentaran todos los actores, así se podría dar respuesta inmediata a sus presentaciones.

Concejal Morales propone organizar una jornada con presencia de todos los CESFAM, Concejales, equipo de salud.

Se analizará.

Se vota cada una de las modificaciones presupuestarias propuestas:

Por unanimidad de los presentes se aprueba Modificación Presupuestaria Suplementación por M\$230.704.-, Bono Zona Estratégica del Departamento de Salud Municipal.

Por unanimidad de los presentes se aprueba Modificación Presupuestaria Suplementación por M\$112.704.-, Retiro voluntario Ley 20.250, del Departamento de Salud Municipal.

Por unanimidad de los presentes se aprueba Modificación Presupuestaria Suplementación por M\$396.107.-, Asignación Desempeño Colectivo, del Departamento de Salud Municipal.

#### **04.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL:**

Director de Administración y Finanzas presenta una modificación presupuestaria para traspasar 5 millones de pesos para ampliar acceso a internet, se sacó dinero de vehículos, ello porque se requiere ampliar la banda. Concejal Iribarren indica que a raíz del trabajo de la comisión de alcoholes se percataron que el ancho de banda no permite trabajar en línea los datos de patentes de alcoholes asociados a infracciones con acceso desde Patentes Comerciales, Juzgado de Policía Local e Inspección, además, agrega Concejal Cortés, se requiere para otras unidades municipales.

Director DAF indica que por lo expuesto es necesario el contar con una ampliación de banda.

La segunda modificación presupuestaria por traspaso, es pasar del ítem 31, a compra de terreno, cincuenta millones, que se requieren para completar el monto para compra de Chacra Martínez.

Concejal Santana pregunta qué se está dejando de hacer al trasladar esos 50 millones del ítem 31.

Director indica que corresponde a patentes mineras.

Concejal Santana aclara que no es eso lo que quiere saber, el tema es qué se deja de hacer para ocupar el dinero en otra cosa, que es la compra de terreno. Sr. Alcalde le responde que es dinero que ingresa sin destinación previa luego se decide en qué se ocupa.

Director recuerda que ellos aprobaron los 50 millones y se pensó siempre obtener ese dinero por patentes mineras.

Informa tras pregunta de Concejal Santana que ingresaron bajo ese concepto, 570 millones de pesos, aproximadamente.



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

Concejal Santana indica que siempre se conoce un monto aproximado para cada año.

Concejal Bogdanic informa que a raíz de la catástrofe de Marzo, los mineros solicitaron postergación de pago de las patentes, se accedió a postergar el pago de Marzo a Junio y posteriormente de Junio a Diciembre, antes se podía postergar pero debían pagar intereses, eso se eliminó para este año, no pagarán doble, pagarán lo mismo pero atrasado, afecta al municipio en el sentido que el dinero ingresará después de lo esperado.

Concejal Santana consulta si se pagó el terreno, se refiere a la Chacra Martínez, Sr. Alcalde informa que se paga el Miércoles porque había un tema de documentos que está concluido, de modo que se pagará.

Concejal Santana se abstiene de emitir juicio de aprobación o rechazo, ello por las dudas que tiene respecto de la compra del terreno y en la decisión de que allí se construyan viviendas.

Por mayoría absoluta de los presentes se aprueba Modificación Presupuestaria Traspaso, por cincuenta y cinco millones de pesos (\$55.000.000.-), del presupuesto municipal vigente.

**05.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA:**

1.-	Club Juvenil, Deportivo, Recreativo y Cultural Unión Biker	Solicita aporte para ejecutar competencia de BMX recibirán jóvenes de la 4° y 5° Región.
-----	--	--

Se comenta la organización y compromiso que han tenido estos jóvenes en el desarrollo del grupo, su colaboración constante para dar ideas en la construcción de espacios para práctica de skater y bicigrós, agrupan a un número considerable de jóvenes.

Concejal Cuadra e Iribarren están de acuerdo con apoyarles. Concejal Santana destaca sus cualidades, Sr. Alcalde está de acuerdo en las apreciaciones, por tanto, se aprueba por unanimidad aportar \$100.000.

Concejal Iribarren destaca que los jóvenes gimnastas, skater, los de Brake Dance también desarrollan un gran trabajo, estima que se debe estimular a la juventud, Concejal Cortés está de acuerdo.

Por unanimidad de los presentes se otorga aporte de cien mil pesos (\$100.000) al "Club Juvenil Deportivo, Recreativo y Cultural Unión Biker", representado por su Presidente el Señor Claudio Vergara Alfaro, para apoyar en la ejecución del torneo interregional de BMX a efectuarse el día 08 de Agosto del año en curso en el Skate Park de Quinta Valle en esta ciudad esta ciudad.

2.-	Club de Box Godfrey Stevens	Solicita aporte de 5 pasajes para participar en campeonato nacional.
-----	-----------------------------	--

Por unanimidad se aprueba aportar \$50.000.

Por unanimidad de los presentes se otorga aporte de cincuenta mil pesos (\$50.000) al "Club Deportivo de Box Social y Cultural Godfrey Stevens Vallenar", representado por su Presidente el Señor Pedro Cortés Simón, para apoyar en el pago de cinco pasajes ida y regreso desde la ciudad de Vallenar a Stgo. Entre los días 08 y 15 de Agosto del año en curso, para participar en campeonato nacional de categoría cadetes a efectuarse en la Ciudad de Santiago.

3.-	Asociación Ancestral Religiosa de Devotos a la Virgen del Rosario de la localidad de El Carrizo	Solicita aporte para adquirir combustible y bebidas y celebrar junto a la Virgen del Rosario el Día del Minero.
-----	---	---

Se aprueba aportar \$20.000.

Por unanimidad de los presentes se otorga aporte de veinte mil pesos (\$20.000) a la "Asociación Ancestral Religiosa de Devotos a la Virgen del Rosario de la Localidad de El Carrizo", representada por su Presidente el Señor Cristino González Varela, para apoyar en la adquisición de combustible y bebidas a utilizar en la celebración de Acto Litúrgico y



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

otras actividades con ocasión del día de San Lorenzo, patrono de los mineros, en la localidad de El Carrizo.

4.-	SECPLA	Informe N° 004. Solicita gestionar acuerdo para licitar el proyecto "Imprimación Bituminosa de la Avenida Torino entre Puente Algarrobo y Población Torreblanca" por valor de \$29.155.000 ello porque la inversión supera las 500 U.T.M.
-----	--------	---

Sr. Alcalde informa que después de la lluvia de Marzo se obtuvo 80 millones de pesos para arreglar la subida a Torino, ahora se debe echar una pequeña capa de asfalto para que no quede el camino sólo con tierra, se trata de una "lechada asfáltica". Concejal Bogdanic agrega que se debe cuidar del procedimiento técnico para aplicar la lechada asfáltica, Sr. Alcalde informa que se analizó técnicamente y tendría una duración de 5 años, ello no significa que se esperará esos años para agilizar la pavimentación de la calle.

Concejal Santana consulta la longitud del trabajo, se indica que desde el Puente Algarrobo hasta la Villa Cordillera, el costo lo asumirá el Municipio.

Concejal Cuadra expresa que ese es un proyecto importante que solucionaría gran parte de la congestión vehicular, sería ideal una rotonda por todo ValLENAR a futuro.

Sr. Alcalde expone que aún no se puede elaborar el proyecto porque los terrenos que están allí serán utilizados para emplazar viviendas, habrá 2 empresas constructoras allí. El proyecto es pasar el camino por la orilla del río, por eso no se presentó un proyecto definitivo hasta que la empresa defina su proyecto.

Concejal Bogdanic recuerda que se debe considerar la posición del puente.

Sr. Alcalde ha gestionado con el MOP, puesto que están haciendo reparación de caminos por la Hda. Ventanas, para realizar el trabajo, pero si no resulta esa gestión se debe licitar y los recursos están.

Se aprueba por unanimidad.

Por unanimidad de los presentes se aprueba llamado a licitación Pública con fondos municipales para ejecución del Proyecto "IMPRIMACIÓN BITUMINOSA DE LA AVENIDA TORINO ENTRE PUENTE ALGARROBO Y POBLACIÓN TORREBLANCA", por valor de \$29.155.000.- (veintinueve millones ciento cincuenta y cinco mil pesos), en atención al Art.65, letra i) de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

5.-	Centro Cultural Agrupaciones de Cantautores y Trovadores	Solicita aporte para apoyar a joven estudiante de ingeniería en sonido, seleccionado para participar en Seminario en la ciudad de Avignon en Francia. El costo del seminario, incluido el viaje alcanza a dos millones, quinientos mil pesos aprox.
-----	--	---

Concejal Iribarren hace presente que se debe priorizar, es importante apoyar a los jóvenes pero a veces hay temas de salud en los que se debe priorizar.

Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de \$100.000.- (Cien mil pesos) para el "Centro Cultural Agrupaciones de Cantautores y Trovadores", representado por el Sr. Patricio Neira Brizuela, para ir en apoyo de joven estudiante de ingeniería en sonido quien fue seleccionado para concurrir a capacitación en la ciudad de Avignon, Francia, el costo de este viaje es de \$2.280.000.- por tanto el aporte será para pagar pasajes en Chile, tasas de embarque, colaciones, medicamentos de urgencia o cualquier gasto menor relacionado con el traslado y permanencia en el extranjero.

6.-	Junta de Vecinos Cachiyuyo	Solicita aporte económico para adquirir 2000 mts. de cable eléctrico que permita empalmes.
-----	----------------------------	--

Se analizará con Departamento Eléctrico Municipal pues es un costo alto.

Concejal Santana expresa que le parece importante apoyar esas acciones, Sr. Alcalde expresa que se ha apoyado, pero este es un proyecto grande recibieron aporte.

Seis familias obtendrían energía eléctrica.



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

Concejal Santana expresa que es muy importante apoyarlos. Sr. Alcalde expresa que se ha estado trabajando en ello, se obtuvo recursos de SACYR, él los ha apoyado para conseguirlos y continuará haciéndolo asegura que se colaborará con el cableado, junto al Departamento Eléctrico se resolverá la forma.

7.-	Club Karate Do Vallenar	Solicita pasajes para asistir a Torneo Nacional de Artes Marciales en Santiago.
-----	-------------------------	---

Concejal Iribarren plantea que se debe gestionar obtención de recursos para desarrollar estas disciplinas.

En reunión que participó en IND dejó claro que Copiapó se queda con las representaciones y no consideran que pueda haber representantes Nacionales o Regionales también en Vallenar. Considera que este Club debería ocuparse de eso.

Se aprueba \$20.000 por unanimidad los que serán entregados si la organización cumple con los requisitos legales.

8.-	Cuerpo de Concejales de Atacama	Solicita se incluya en Congreso de Alcaldes y Concejales la siguiente declaración: Caducidad Contrato a la Empresa Aguas Chañar. Voto político de apoyo a los trabajadores del cobre El Salvador. Situación laboral funcionarios DAEM al instalarse la desmunicipalización de la educación. Proyecto para refinar el cobre en Chile. Nacionalizar el agua. SUBDERE destine proyectos vialidad - construcción - medio ambiente - y otros para palear cesantía en Atacama que marca dos dígitos. Denuncia poca eficiencia de ONEMI para monitorear y prevenir catástrofes.
-----	---------------------------------	---

Concejal Bogdanic, en relación a la nacionalización del agua, informa que antes repartía las aguas la Junta de Vigilancia del Río Huasco, ahora lo hace la D.O.H. entrega el agua a la Junta de Vigilancia.

Concejal Morales acota que el documento leído corresponde a la reunión de Concejales que se efectuó en Copiapó, destaca el trabajo realizado. Expresa que el tema más urgente es el del agua, aclara por qué presentan la moción de rescindir el contrato con Aguas Chañar, uno es porque en las comunas más afectadas por el aluvión no han cumplido con llevar agua a esas personas, se conversó y se propuso, aprovechando la estadía en Santiago por el Congreso de Alcaldes, se organice una reunión con la Superintendencia de Servicios Sanitarios, han recolectado boletas porque otro aspecto, es el cobro abusivo que hace la empresa cobrando el alcantarillado, el agua tratada ellos la venden, lucran con ello. Acá hay un tema que compete a los parlamentarios pero no lo han abordado. Además se sabe que los cortes van a continuar, entonces la empresa debe calendarizarlos de modo que las personas sepan cuándo faltará el agua.

Sr. Alcalde manifiesta su opinión respecto a rescindir el contrato en este momento, él cree que la empresa debe asumir sus problemas y resolverlos, eso se les debe exigir.

Concejal Morales acota que este puede ser el momento para eliminar el cobro de las aguas servidas, Sr. Alcalde acota que es un tema legal. Concejal Morales agrega que la idea es reunirse en Santiago la ARMA con los Parlamentarios.

Sr. Alcalde agrega que es importante que la reunión sirva para conocer a quienes están entregadas las aguas subterráneas, el consumo humano ocupa 12%, parronales ocupa el 50%, la minería 38% tal vez sea necesario, congelar, caducar, en fin lo necesario. Concejal Iribarren solicita al Sr. Alcalde gestionar esa reunión.

Concejal Bogdanic expresa que hay que ver qué proyectos tiene, es probable que un pozo se haya "aterrado" porque están en la cuenca del río, entonces, por qué no pueden limpiarlo y aumentarlo en cuatro meses. Concejal Cuadra señala que el Pozo Potrerillos deben profundizarlo en 20 mts. Concejal Bogdanic indica que es verdad, pero lo deben hacer.



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

Concejal Cuadra a propósito de agua, informa que aún no se ha solucionado la filtración que hay en la entrada de la Escuela Gabriela Mistral.

Sr. Alcalde indica que se informó a Aguas Chañar pero ellos dicen que corresponde a la escuela. Se comunica con el Director quien le informa que no se ha solucionado. Sr. Alcalde lo encarga telefónicamente a funcionario de Educación.

**06.- CUENTA SR. ALCALDE:**

**Aguas Chañar:**

Informa que el día 10 de Julio hubo una reunión con los Comités de Agua Potable de la Hacienda Compañía y Cuatro Palomas porque allí se iniciaron los cortes de agua, el Miércoles pasado se hizo reunión con todos, vino el Gerente de la empresa, el tema es complejo, las napas no se hidratan con rapidez, en el sector del estanque de la aviación es donde más cuesta que llegue el agua. Las medidas que están tomando, es camión aljibe, poner copas de agua en distintos sectores, el tema de fondo es que traerán una planta potabilizadora que captará agua de canales. En Maitencillo están interviniendo un pozo, explica que el agua para Freirina y Huasco sale de Santa Inés y el Chorro, la idea es que no se abastezca desde acá a Huasco y Freirina y solicitar los pozos de Agrosuper para abastecer a las dos comunas vecinas. A fines de Septiembre deberían tener normalizado el servicio.

La pregunta es por qué el Pozo de El Chorro no se hizo antes.

Al estar en Santiago se reunirán las tres comunas con la Superintendencia de Servicios Sanitarios, hoy en la tarde se reunirán con el Sr. Intendente las comunas de la Región con la Superintendencia Regional, Expresa que se debe profundizar en el tema de las aguas subterráneas.

Concejal Santana sugiere que se pida a los servicios involucrados que vengan al Concejo e informen al respecto. Sr. Alcalde indica que está de acuerdo pero deberían estar presentes los Concejos de la Provincia.

Concejal Bogdanic expresa que en su opinión esto tiene que ver con falta de inversión de la empresa.

Sr. Alcalde está de acuerdo.

Esta reunión será coordinada en Santiago en el Congreso de Alcaldes y Concejales.

**Proyecto de veredas:**

Está en espera que salga de Contraloría el convenio para su firma, el Sr. Contralor le expresó que saldría esta semana para adjudicar.

**Día del Niño:**

Como todos los años, el Domingo 8 se celebrará el Día del Niño en la plaza, invita a participar.

**Transportes Requena:**

Informa que la empresa de transportes Requena sólo podrá sacar y guardar camiones en la ribera del río, hasta el 31 de Julio, por tanto a partir de hoy ya no habrá paso de camiones por el lugar.

Hoy se reunirán con Administradora municipal para acordar retiro del terreno e instalación en Barrio Industrial.

**07.- TEMAS VARIOS:**

**Paseo Ribereño:**

Concejal Cortés pregunta si está en proceso de recepción de obras, si la empresa dejará limpio el sector, porque hay unos vehículos que son chatarra que están allí.

Sr. Alcalde informa que hay una Comisión que está recepcionando y haciendo las observaciones correspondientes para que la empresa las levante entregue y pueda iniciar el trabajo la empresa que instalará las luminarias.



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

**Estacionamientos:**

Concejal Cuadra informa que por segunda vez concurrió a La Serena con el Director de Tránsito para ver el sistema de concesión, expresa que vieron los estacionamientos subterráneos que son una maravilla, caben 400 vehículos, darán cuenta al Concejo la próxima semana.

**Incendios en cités:**

Concejal Cuadra manifiesta su preocupación por incendios que se han producido en cités arrendados por extranjeros, especialmente mujeres, están llegando muchos peruanos, ecuatorianos, entre otros; arriendan una pieza o una casa habitan muchas personas de ahí que los sistemas se sobrecargan y colapsan. Concejal lo plantea en el sentido que si bien es cierto, arriendan a un particular, ante un incendio u otro incidente el municipio deberá asumir para apoyarlos, cuál es la posibilidad de control desde el municipio, es el tema.

Concejal Cortés propone consultar a abogada en el Congreso al que concurrirán, la forma en que se podría regular este tema, también se analizará con jurídico.

**Escalinata:**

Escalinata requiere baranda de protección es la de calle Lautaro hacia el centro de la ciudad. Se debe informar a Director de Obras municipales. Concejal Iribarren plantea su peligrosidad especialmente para adultos mayores que por allí transitan.

**Ampliación del cementerio:**

Concejal Iribarren recuerda que aún no se recibe informe solicitado a asesor urbanista respecto a ampliación del cementerio municipal. Se informa que está trabajando en eso, enviará el informe a la brevedad.

**Asociación de Basquetbol de ValLENAR.**

Concejal Iribarren recuerda que se acordó invitar a los dirigentes al Concejo para analizar situación del Estadio Marañón, sr. Alcalde le informa que se hará, pero hay un tema jurídico,(Convenio de comodato), que se debe revisar previamente.

**Director SENCE:**

Concejal Morales hace presente la necesidad de invitar al Director del SENCE al Concejo para analizar la oferta de capacitación y las necesidades de los trabajadores de la comuna. Se analizará espacio en las próximas sesiones.

**Prueba de Selección Universitaria:**

Respecto de las sedes para rendir la P.S.U., concejal Morales plantea si es posible cambiar los establecimientos educacionales en que se rinde, ello porque en el centro se presentan graves atochamientos de tránsito, propone establecer como sede la Escuela Estados Unidos, el Liceo San Francisco u otra. Se debe enviar solicitud a Sr. Raúl Chacana, representante de la Universidad en la comuna.

**Perro callejero:**

Concejal Morales informa que fueron a buscar el perro que está en Desierto Florido, que solicitó en la sesión pasada, pero no pudieron llevarlo porque no cabía en el auto. Solicita se informe nuevamente al Canil.

**Mercado Municipal:**

Concejal Morales, informa que el mercado municipal aún no es reparado, se volvió a mojar con la lluvia. Se debe informar a director DAF.

**Pasaje Rudolf:**



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

Concejal Morales plantea que personal de obras habría intentado visitar el N°8 del pasaje Rudolf pero no habrían encontrado la dirección, por tanto entrega una fotografía para mejor ubicación del espacio. Se solicitará a obras concorra al lugar.

**Proyectos Presentados al CORE:**

Concejal Bogdanic consulta por los proyectos presentados al CORE, hay 32 proyectos 22 están aprobados, consulta a Sr. Alcalde en qué estado están.

Sr. Alcalde informa que la comuna presentó 32 FRIL de los cuales se aprobaron 3 porque no fuimos dañados por los aluviones, en la comuna se priorizó la Multicancha Las Porotas, Cancha Pasto Sintético Villa Cordillera y Reparación multicancha Los Alemanes.

Respecto de los Semáforos, son 120 millones de pesos, presentaron 2 P.M.U. esos proyectos quedan aprobados esta semana, se iniciará licitación para cambio de todos los semáforos.

Concejal Bogdanic pregunta por qué el Sr. Intendente dice que las comunas no presentan proyectos, si están presentados. Concejales Iribarren y morales sugieren invitar al sr. Intendente a una sesión con los asesores para analizar la cartera de proyectos del municipio. Sr. Alcalde informa estado de algunos Proyectos:

-Liceo Bicentenario : Se entrega en Noviembre, se atrasó porque se reforzaron las fundaciones, Concejal santana expresa que el ideal es que esté operativo en Marzo del año próximo, pero ha conocido que habría una dificultad en el diseño, Sr. Alcalde indica que es eso lo que se mejoró, de ahí la demora, porque se reforzó las fundaciones.

- CESFAM altiplano norte. Está en etapa de diseño.

- Jardín infantil V. Edén. Está listo.

- Cambio de Luminarias: termina en Noviembre, el proyecto incluye la poda de árboles, acota Concejal Cortés.

Por tanto, los proyectos no están atrasados considerablemente.

**Barrido de calles:**

Concejal Bogdanic consulta si aún trabaja personal de barrido de calle porque la gente le pregunta por ellos. Se le informa que si, en el centro de la ciudad, en las poblaciones nunca ha habido, sólo para las escalinatas.

**Ex Edificio SODIMAC:**

Concejal Bogdanic, consulta si es posible demoler la construcción que queda allí y dejarla como estacionamiento que tanta falta hace. Sr. Alcalde expresa que se está viendo esa posibilidad.

**Paseo Ribereño:**

Concejal Bogdanic plantea la molestia de la población, que la hace sentir en relación al paseo, ha quedado muy bien, pero no cuenta con señalización por lo que se pueden producir accidentes, se informa que aún no está entregado, por eso no cuenta aún con señalización.

**PADEM 2016:**

Concejal Santana, expresa que se inicia hoy el trabajo del PADEM con los cuatro municipios de la provincia allí se incorporarán todos los programas, incluye recursos económicos, humanos y materiales, la idea es que participen los Concejales que integran la Comisión de Educación, se recuerda que no será posible la participación de los Srs. Concejales, pues la jornada coincidió con el congreso de Concejales y Alcaldes que se realizará en Santiago esta semana. Participarán los funcionarios de educación que corresponda.

**Beca Padre Gustavo Cereceda:**

Señor Alcalde informa respecto a beca Padre Gustavo Cereceda, situación de alumna de medicina Veterinaria de la U. de Chile, que estaba pendiente. De acuerdo a información emanada de la Dirección de Desarrollo Comunitario, una de las alumnas beneficiadas debió congelar el semestre, por tanto, para el segundo semestre de 2015 es



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

posible transferir la Beca a la alumna señalada. Concejales están de acuerdo en otorgarla por el segundo semestre.

Concluye la sesión a las 11.15 Hrs.

  
**NANCY FARFÁN RIVEROS**  
SECRETARÍA MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE

**TAREAS PENDIENTES DE LA SESIÓN ORDINARIA N°23:**

TEMA	ACCIONES	RESPONSABLE
Pirca destruida en Pasaje Rudolf N°8	Coordinar con la Dirección de Obras visita a terreno para informar posible solución	Secretaría Concejo-DOM
Filtración de aguas lluvia techo Mercado municipal	Coordinar solución con DAF	Secretaría - DAF
Perro callejero continúa en Villa Edén	Coordinar con Medio Ambiente la posibilidad de traslado a pesar que algunos vecinos se opondrían.	Secretaría - Encargada de Canil
Necesidad de contar con cursos de capacitación específicos para trabajadores	Solicitar a Director Regional de SENCE participe en una sesión de Concejo para informar al respecto.	Secretaría - Alcaldía
Locales de rendición de Prueba de Selección Universitaria	Remitir carta a Sr. Raúl Chacana para proponer cambiar establecimientos en los que rendirá prueba	Secretaría Concejo
Escalinata Lautaro hacia Marañón requiere pasamano	Coordinar con DOM para su instalación	Secretaría- DOM
Proyecto de ampliación de cementerio municipal	Coordinar con asesor urbanista la entrega del informe	Secretaría Concejo
Asociación de Basquetbol de ValLENAR y comodato estadio Marañón.	Coordinar con Jurídico	Secretaría Concejo- Secretaría Municipal.
Hacinamiento de personas, especialmente extranjeros en piezas o casas.	Coordinar con jurídico para establecer posibles formas de control	Secretaría Concejo- Concejal Cortés
Estacionamientos Controlados	Informe de visitas realizadas a la ciudad de La Serena	Concejal Cuadra- Director de Transito.
Dificultades en el suministro de agua potable	Coordinar con Superintendencia de Servicios Sanitarios una reunión con participación de Concejales que participan en Congreso en la ciudad de Santiago.	Sr. Alcalde.



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL

Filtración de agua en la entrada a Escuela Gabriela Mistral	Coordinación con DAEM y Aguas Chañar.	Secretaría – Sr. Alcalde
Dotación energía eléctrica familias de Incahuasi	Coordinar con Depto. eléctrico Dirección de Medio Ambiente	Secretaría Concejo
Propuesta de Jornada de Trabajo con Consejos de Salud, Equipo de salud y Concejo	Análisis en sesión de Concejo	Cuerpo de Concejales.